

LA VOZ DE TERUEL

TELEFONO NÚMERO 123

FRANQUEO CONCERTADO

Año VIII—Número. 1.028

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

Viernes 20 de Noviembre 1931

VALORES DE CASA

Dos médicos ilustres

Los hermanos Marín y Corralé, de rancia estirpe aragonesa, honran y enaltecen como los hermanos Cajal, la medicina española.

Miembros de la Academia de Medicina de Zaragoza, profesores eminentes, médicos insignes, consagran su talento y sus energías al mayor esplendor de la ciencia, al bien de la humanidad. Como los capitanes de a bordo que pasan en el puente las noches en vela para defender al pasaje de la muerte en el naufragio, así los hermanos Marín, en santa y bienhechora colaboración, pasan los días y las noches en el trabajo y en el estudio para devolver la vida a los que están en el umbral de la tumba.

Asombra, realmente, la portentosa actividad de estos doctores beneméritos. Diez, doce, catorce horas diarias consagradas a los libros, a las clases y a los enfermos y aun roban tiempo a la expansión, al descanso y al sueño para inventar y perfeccionar aparatos médicos y para escribir obras científicas, (pasan de 200 y algunas premiadas que son hoy motivo de obligada consulta para los que sienten y practican con devoción tan excelso sacerdocio.

En Aragón hemos tenido, tenemos hoy y tendremos siempre hombres cumbres que glorifican las ciencias y las artes, el periodismo y la política, la magistratura y la enseñanza, todas las actividades de la vida espiritual y humana que dignifican y ennoblecen a los pueblos. Pero raza esquiva y hurana la nuestra, no ha sabido nunca o no ha querido justipreciar y reconocer los altos valores que tenemos en casa, y ha sido preciso, ha sido necesario que viniesen de fuera las auras de justicia, el clamor de la verdad para consagrar total y definitivamente a nuestros hombres inmortales.

¿Qué deben a su tierra los Lanuza, los Argensola, los Aranda, los Gracián, los Costa, los Cavia, los Cajal, los Royos Vilanova, los Marín y Corralé y tantos otros que han levantado el prestigio de su patria y un culto de fervorosa admiración al través de las fronteras?

Una *miocarditis* que padece una persona para mí queridísima, me llevó al Consultorio Médico Quirúrgico que en Zaragoza poseen los hermanos Marín y Corralé. Me une estrecha amistad con otro doctor eminente, el especialista en garganta, nariz y oído Alonso Lej. Y al joven doctor le pedí una recomendación, para que hubiese en el reconocimiento de la enferma el máximo interés. Y al Consultorio fuimos, convencidos tanto la paciente como yo de que la ciencia de tan ilustres médicos había de combatir la enfermedad.

Don Víctor, que nos acogió con deferencias que nunca agradeceremos bastante, dejó en pocas días a

la enferma como nueva, permitiéndonos además conocer, con todo detalle las salas y dependencias del Consultorio en donde están instaladas las diversas secciones de Rayos X, de Ozonoterapia, de Helioterapia o Sol artificial de altura, de Electricidad Médica y de Saliciloterapia transcutánea dosificable, con profusión de modernos y valiosísimos aparatos, muchos de los cuales, ellos mismos perfeccionan y hasta inventan y que hacen posibles, unidos a su competencia, la curación de múltiples enfermedades.

Humildes como todos los grandes hombres, sencillos y atrayentes como los que llevan a cabo una gran misión en la vida, los hermanos Marín y Corralé, subyugan por su trato, por su conversación, por su afabilidad, por su humanismo. Personalmente y con todo lujo de detalles nos fueron explicando las distintas aplicaciones de aquel sinnúmero de aparatos que dejan perplejo el ánimo del visitante y como corolario a tanta deferencia y a tanta bondad, pusieron en nuestras manos unos cuantos ejemplares de algunas de sus obras, ejemplares que hemos leído con suma delectación, especialmente la «Crónica de un viaje a la Costa Azul», «Crónica de un viaje científico por Italia» y los discursos de ingreso en la R. A. de Medicina de Zaragoza, de ambos hermanos que tratan del «Tratamiento del Cáncer y del Lupus externos cutáneos mucosos mediante la aplicación de los Rayos X o Radioterapia» y «Estudio Químico y Terapéutico del Ozono».

Garage Patria

Accesorios.—Taller de reparaciones

Autos de Alquiler

Teléfono núm. 22 A

PRECIOS DE ESTANCIA DE COCHES

Cabinas comprendiendo agua para limpieza del coche al mes.	20'00 ptas.
Coches sin cabina con agua.	12'00 »
Estancia por día.	1'50 »
Lavadero público por coche.	1'50 »
Engrase de coche.	1'00 »



El Ilustrísimo Señor

Don Rafael Carrión Folgado


Ingeniero-Inspector del Cuerpo de Montes

Ha fallecido el día 15 de Noviembre de 1931

==== R. I. P. ====

El Ingeniero Jefe, Ingenieros y personal del Distrito forestal de Teruel, ruegan a sus amigos una oración por su alma y la asistencia al funeral que se celebrará en la Iglesia parroquial de Santiago, el día 21 de los corrientes, a las once de su mañana.

Teruel y Noviembre de 1931.



D. O. M.

Las misas que se celebrarán el día 23, a las ocho y media, en la Parroquial Iglesia de Santiago y la de las once, en la Santa Iglesia Catedral, las que se digan los días 24 y 25 en la Parroquial de San Miguel Arcángel, de Cuart de les Valls, así como la de ocho y media, del día 23 de todos los meses en la Parroquial de Santiago de esta ciudad, serán en sufragio de las almas de

Don José Ríos Folgado

Que falleció en Cuart de les Valls el 23 de Noviembre de 1925
Y DE SU HIJA

Amparito Ríos Monsalve

Que falleció en Valencia el 23 de Noviembre de 1924

La viuda y madre doña María Monsalve; hijos, hermanos y demás familia; ruegan a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos, favor que agradecerán eternamente.

Teruel y Noviembre de 1931.

Indoctos en el complejo ramo de la Medicina no nos atrevemos al comentario razonado de los méritos científicos que atesoran las obras y el trabajo de tan esclarecidos galenos; pero si nos permitimos, obediendo los impulsos de un corazón antes maltrecho y hoy robusto de salud, rendir por mediación de estas líneas un sentido homenaje de gratitud fervorosa a los hermanos don Víctor y don Angel Marín y Corralé, hermanos insignes a los cuales debe también Aragón y España entera el testimonio inquebrantable de la más devota admiración.

JOSÉ SANZ

«ALAS»

EMPRESA ANUNCIADORA

Carrera de San Jerónimo, 3, pral. MADRID.

Publicidad en todos los sistemas. Proyectos y presupuestos gratis

Habitaciones y jornales

En Teruel faltan habitaciones y jornales.

La carencia obliga a la población humilde a vivir en casas lóbregas, de calles estrechas, reñidas con el sol...

Lo mismo sucede con la mayoría de talleres, que no reúnen condiciones, quedando el obrero sujeto a las inclemencias del tiempo...

No se satisfará la necesidad hasta que no se edifique al otro lado del Viaducto, que traería el beneficio con el no menos importante de trabajo y jornales.

Ignoramos cuando se hará, pero no negará nadie que estamos en época oportuna para comenzar las obras de explanación.

En la sesión que celebró el Ayuntamiento en la semana pasada, se habló de hacer un presupuesto para esto, y como formar un presupuesto es cosa fácil, esperábamos

que en la sesión de ayer se presentaría para formalizarlo, pero nos equivocamos, nadie habló de ello.

Hay proyecto, dinero, solicitudes de terreno para edificar, contratas esperando hacerlo, obreros sin trabajo; para poner su marcha la cosa, para que en Teruel haya habitaciones con higiene, talleres con sol, trabajo y jornales, solo falta querer hacerlo.

Hay que ver en otra sección de este número, lo que hace el Ayuntamiento de Alcañiz por fomentar los intereses de la simpática ciudad hermana.

TAL DÍA COMO HOY

...hace 25 años

Debido a las gestiones del diputado electo por Teruel don Antonio Enríquez, es indultado de resto de la pena que le falta por cumplir, el reo condenado por esta Audiencia, Maximino Sánchez Romeo.

En la iglesia parroquial de San Andrés, se celebran los funerales por el industrial de esta plaza don Pedro Fabre, fallecido días antes en Valencia.

Con toda felicidad dá a luz una hermosa niña, la esposa del teniente de esta Zona don Rafael Gómez.

Marcha a Valladolid destinado, el jefe de Obras públicas de esta provincia don Enrique Ballenilla.

La libra se cotiza a 27'65.

Alcañiz estimula el establecimiento de nuevas industrias en su localidad

Es preciso, es necesario que las pequeñas ciudades se levanten, que retengan en ellas a sus naturales, ya que no atraigan a los que dejaron marchar.

Consecuencia del absentismo en esas pequeñas ciudades y en los pueblos es la crisis obrera existente en las grandes poblaciones, y su única solución permanente la vuelta, el regreso a sus lugares de naturaleza de tanta y tanta gente como salió de ellos, sugestionada por el vivir de las grandes urbes y tal vez al comienzo absorbida por el crecimiento precipitado y circunstancial de éstas.

Pero esa vuelta, ese regreso no se puede iniciar sin antes haber logrado retener a los inquietos por la misma crisis que ya se anuncia también en pueblos y pequeñas ciudades, sin haber preparado su acoplamiento de actividad para los que regresen.

Indudablemente así ha visto el problema la ciudad de Alcañiz, cuyo Ayuntamiento está dando un alto ejemplo de sentido ciudadano y constructivo, tan necesario en estos momentos.

Cerrando las cartas que de dicha ciudad salen puede verse unos artísticos sellos con una admirable perspectiva de Alcañiz, y al pie el siguiente anuncio: «Este Ayuntamiento cederá terrenos gratis a toda industria que desee instalarse en ésta, librándola de todo impuesto municipal por el plazo de cinco años, con la sola condición de emplear en ella 20 obreros por lo menos».

De esta forma Alcañiz estimula el establecimiento en su localidad de nuevas industrias que, impulsando su progreso evidente, den trabajo a obreros que, de otro modo, emigrarían, preparando a la vez el retorno de los que ya emigraron.

Los que gustamos de estudiar la historia de todos los pueblos que constituyen nuestra región, sentimos inmensa pena al visitar algunos y ver a lo que quedaron reducidas en ellos antiguas industrias ya tal vez sin aplicación, pero a las que no trataron de sustituir, labrando con ello la decadencia de los mismos.

Se impone un esfuerzo de vitalidad; es necesario que las pequeñas ciudades se levanten; que recuerden su pasado, no para lamentarse, sino para torjar su porvenir siguiendo el ritmo de la vida moderna.

(De «La Voz de Aragón».)

Almorranas-Varices-Ulceras

Cura radical «sin operación»

Dr. JAIME LEDESMA

Especialista del Hospital Victoria

Eugenia en enfermedades de la

Piel, Venéreo y Sífilis

Alforso 1, 16, entresuelo.—Consulta de 11 a 1.—Zaragoza

«Viveros MONSERRAT»

ESTABLECIMIENTO de ARBORICULTURA y HORTICULTURA

EL MAS ANTIGUO DE ARAGÓN.—Fundado en 1847

Pantaleón Monserrat de Pano

Plaza de San Miguel, 14 dup.—Tel. 1756.—Zaragoza

Arboles frutales de las mejores variedades seleccionadas.

Arboles forestales, de ornamento y sombra.

Rosales y plantas de adorno.

Cultivos en grande escala.—Precios económicos.—Pidan catálogos.

